
本报4月23日讯(记者
尹明亮) 23日，本报报

道了槐荫区物流大道，历
下区花园路东首及益寿路
部分绿化带遭破坏或久未
绿化的情况。报道当天，历
下区园林局、历下区市政
工程管理局及槐荫区园林
局对相关路段进行了落
实，并开始了绿化带恢复
工作。

在物流大道担山屯路
段，对于绿化带中的垃圾，
槐荫区园林局从23日下午
开始，组织人员对绿化带
中的垃圾进行了集中清
理。槐荫区园林局一位
负责人告诉记者，其实
这段绿化带是当初作为
经十路景观带建设的临
时绿化带，但由于路边
商贩比较多，所以造成了
破坏。

“垃圾清理完后，对此
路段的苗木补植也会尽快
开始，并将在绿化带周边
安装铁丝网，减少摊贩对
绿化带的破坏。”这位负责
人表示。

对于历下区花园路东

首多年没有绿化的情况，
23日下午，历下区园林局
局长吕顺利与工作人员一
起到实地查看后表示，花
园路东首环境差是历史遗
留问题，不仅没有绿化带，
周边环境也比较乱，如果
单纯种树或培植绿化带，
存活及保护情况也不好保
证。吕顺利告诉记者，会尽
快联合区综合治理办公室
争取对该路段周边环境进
行综合整治，“工作人员已
开始对现场进行测量、摸
底，会尽快制定一个治理
方案。”

而对益寿路益寿家园
门口两侧绿化带缺失的情
况，23日下午，历下区园林
局及历下区市政局相关负
责人也到现场进行了查
看。市政局一位负责人表
示，该段绿化带应属于小
区自管地带，“修路时，工
人确实搭过帐篷，但此处
绿化带在之前就已经遭到
了不小的破坏。”这位负责
人告诉记者，市政局将会
尽快对此处缺失的绿地进
行恢复。

相关部门迅速实地查看

三处绿化带有望绿起来
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市政、城管、建委等多个部门都说不知产权属谁

济泺路人行天桥是“孤儿”？

本报4月23日讯(记者 王光营)
23日，本报C1版报道了动物园附近过
街天桥路面破损一事，这座过街天桥
到底归谁管理呢？记者致电济南市市
政公用事业局、济南市城管局、济南市
建委等多个部门，这些部门都表示不
清楚这座天桥的产权单位，也不知道
到底该归谁维护。

“这座天桥路面破损很长时间了，
一直没人维护。”22日，记者在济南动
物园东门附近的过街天桥看到，周末
到动物园游玩的老人、孩子比较多，不
少人需要通过这座过街天桥到达动物
园。由于年久失修，天桥路面已经破
损，方形的泡沫铺设物已经脱落，横七
竖八地叠在一起，行人一不留神就容
易被绊倒。

市民李女士告诉记者，她经常领
着孩子到动物园，孩子被这些破损的

桥面绊倒过好几次。周末的时候还有
不少人在上面摆摊，甚至有人随地大
小便，环境卫生状况非常差。由于来动
物园的游客比较多，早就应该进行维
护管理了。

记者从济南市市政公用事业局及
天桥区市政工程管理局得知，除了新
建的过街天桥外，其他天桥的管理体
制比较复杂，有的归政府部门建设管
理，也有的是开发商或其他企业出资
建设。但这座过街天桥并非市政部门
建设的，由于建设年代较早，他们不清
楚产权归谁所有。但过街天桥的广告
是由城管部门审批的，城管部门应该
有备案。

随后，记者又致电济南市及天桥
区城管局，天桥区城管局表示他们对
过街天桥只有查处权，对占道经营等
行为进行管理。济南市城管局工作人

员表示，他们确实负责过街天桥的广
告审批，但这座天桥有没有纳入广告
管理还不清楚，也不知道其所有权。

“所有的桥梁建设都应该通过建
委审批，济南市建委应该知道。”随后，
记者又致电济南市建委，办公室、城市
建设处及招投标办公室工作人员都表
示不负责相关审批工作，并不知情。

“这座桥叫华强广场桥，是不是企
业建设的？”记者看到，这座过街天桥被
命名为华强广场桥，记者致电济南华强
广场置业有限公司获悉，这座桥的命名
是通过广告公司运作的，桥的产权并
不是他们的，也不清楚归谁所有。

在这里矗立了多年，难道这竟是
座无主桥？不少市民对此表示质疑，如
果您知道这座桥到底归谁所有，或者
有什么建议，可拨打本报热线96706谈
谈自己的看法。
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路面破损严重的济泺路过街天桥难道成了“孤儿”？ 本报记者 王光营 摄
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